

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 28. April 2023

Medienmitteilung Neustart für das Veloverleihsystem

Das Veloverleihsystem in der Stadt Luzern wird 2023 um 13 auf 89 Standorte erweitert. Zudem stehen ab 28. April fabrikneue Velos und ab spätestens Ende Juni E-Bikes zur Verfügung. Mit dem Neustart treten auch die angepassten Tarife in Kraft. Die Velos des Verleihsystems stehen den Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt Luzern pro Nutzung während den ersten 30 Minuten gratis zur Verfügung.

2021 wurde das Veloverleihsystem der Stadt Luzern, das seit 2011 von der Caritas Luzern angeboten wurde, neu ausgeschrieben. Den Zuschlag für die Jahre 2023 bis 2027 erhielt die Firma Nextbike GmbH, deren Fahrzeuge und Applikationen in der Stadt Luzern seit 2011 im Einsatz sind. Für die Finanzierung des Veloverleihsystems hat der Grosse Stadtrat im Juni 2022 einen Kredit von 2,37 Mio. Franken bewilligt. Damit wird das städtische Netz der Verleihstationen 2023 um 13 auf 89 Standorte erweitert. Die neuen Stationen lassen sich vorwiegend auf bestehenden Veloabstellplätzen realisieren. Angeboten werden insgesamt 370 Velos. Im Unterschied zum bisherigen System sind fabrikneue Velos vorgesehen, die sich durch GPS orten und durch ein Rahmenschloss automatisch entriegeln lassen. Ab spätestens Ende Juni 2023 werden in der Stadt Luzern auch 100 E-Bikes (25 km/h) zur Verfügung stehen. Mit diesen Neuerungen soll ein noch grösserer Kreis von Benutzenden angesprochen und zum mindestens teilweisen Umstieg vom Auto auf das Velo animiert werden.

Die Erneuerung der Flotte geht auch mit einigen vertraglichen und tariflichen Anpassungen einher. Durch den Anbieterwechsel von Caritas zur Nextbike GmbH und durch die Verschmelzung der Nextbike GmbH mit der Tier Mobility SE müssen die Verträge erneuert werden. Auch die Tarife werden angepasst:

- Velo-Tarife: Die ersten 30 Minuten kosten zwei Franken, danach einen Franken pro 15 Minuten. Maximal kostet eine Fahrt mit dem Velo 20 Franken pro Tag.
- E-Bike-Tarife: Die ersten 30 Minuten kosten vier Franken, danach zwei Franken pro 15 Minuten. Maximal kostet eine Fahrt mit dem E-Bike 40 Franken pro Tag.

Einwohnerinnen und Einwohner der Stadt Luzern können die Velos während der ersten 30 Minuten gratis nutzen. Die Wartung und die Verteilung der Nextbike-Velos wird weiterhin von der Caritas Luzern verantwortet. Sie betreibt diese Dienstleistung als Sozialfirma. Stellensuchende und ausgesteuerte Erwerbslose erhalten im Rahmen dieses Beschäftigungsprogramms zur beruflichen Integration einen sinnvollen Einsatzplatz. Neben dem Veloverleihsystem betreibt die Caritas auch den Veloordnungsdienst und die Velostation. Dafür hat der Grosse Stadtrat im Juni 2022 einen Kredit von 1,53 Mio. Franken bewilligt.

Von Wolfenschiessen bis Geuensee

Auch das Veloverleihsystem-Netz in der Zentralschweiz wächst. Mittlerweile gibt es über 300 Stationen mit insgesamt mehr als 1000 Velos. Das Netz beinhaltet alle Nachbargemeinden der Stadt Luzern – neu auch Emmen und Kriens – und erstreckt sich über 24 Gemeinden und Städte der Zentralschweiz, beispielweise von Wolfenschiessen bis Geuensee. Da nicht genügend E-Bikes verfügbar sind, müssen sich die anderen Gemeinden allerdings noch bis Frühling 2024 gedulden, um diese ins Angebot aufnehmen zu können.